



橋立っ子

平成30年11月26日
校長 公下 隆



本川達雄さん来校(東工大名誉教授) 授業「生き物は円柱形」

10月30日(火)5年生国語の教科書(光村図書)に載っている「生き物は円柱形」の筆者である生物学者本川達雄先生が来校し、本校5・6年生と金明小学校5年生とでお話を聞きました。たくさんの小道具を使い、「なぜ」「どうして」の質問でどんどん考えさせる授業でした。本川先生は子どもが本当に理解して答えているか、曖昧な答えやごまかしていれば「なぜ」「どうして」と質問をくり返していきます。子ども達はどんどん深く考えて答えを探し伝えようとします。周りの子ども達もその様子を見て真剣に考えていきます。最後に先生が作った歌(歌詞が学習した内容になっている)で今日の学習のまとめ・振り返りを行いました。本川先生の張りのある声とテンポの良い歌で、覚えやすくみんなは合いの手「えんちゅうけい！」(振りにはガッツポーズ)で参加する楽しい授業でした。ご存じの方も多いでしょうが、本川先生のお父さんは加賀市出身の有名な医学博士本川弘一さんです。こんなすごい人が学校に来るなんて・・・貴重な機会に恵まれました。(本川先生の著書「ゾウの時間ネズミの時間」はベストセラーです)

〇小中合同文化祭10月28日(日) 来校ありがとうございました。

平成最後の文化祭は、小学校代表の伊東君と中学校代表の彦野君との開会の挨拶、そして中学校吹奏楽部の演奏で盛大に始まりました。小学校の部では各学年とも一生懸命発表してくれました。発表が終わりステージを降りる時は、やり遂げたという達成感と安堵の表情でニコリ笑顔がみられました。この日の発表までには、各学年は何度も練習をしました。なかには家に帰っても練習し、おうちの方に応援してもらった子もいると思います。小学生は午前中の中学生の発表を聞いて終わりましたが、中学生の発表についての感想を書き、その感想を掲示して小中の心の交流を行っています。

当日はPTA役員の方にはバザーや模擬店の準備から運営を行っていただきありがとうございました。また文化祭を無事終えることができ、多くの方のご協力に感謝しております。



4~6年北前太鼓の演奏



1・2年生 音楽劇



5・6年生 黒崎土練り節



開会の挨拶 伊東君・彦野君



3・4年生 合唱と暗唱



バザー (小学校体育館)

〇旧黒崎小学校コーナーを作りました

黒崎小学校と統合して1年が過ぎたこと、総合的な学習で黒崎土練り節とその歴史をたどり文化祭で発表することから、2階音楽室前に黒崎小学校に関する展示コーナーを作りました。来校の際はどうぞご覧ください。

〇天気に悩まれた校内マラソン大会(低学年1km、高学年2km)

今年はいろいろと天気に悩まされました。10月31日(水)の朝は不安な天気でしたが1年生のマラソン大会を実施しました。スタートして小雨になり風も強くなってきたなかで1年生は力強く走りました。タイムが良くなった児童もいて沿道の保護者や地域の方の応援が後押しになったと思います。ありがとうございました。2年生以上は後日の予備日(11/6)も朝の雨でグランド状態が悪く大会は中止になりましたが、天気の様子を見て次の日に歩道の中

心に走るコースで体育の授業として実施しました。登り下りがあるなかなか厳しいコースですが、歯を食いしばり、腕を振り、周りの声援を励みに全員が無事ゴールできました。

〇今月はいろいろな行事がありました

11/4 はしたてフェスタ参加 11/10・11 加賀味'レフ'国際大会参加 11/12 台湾海東小学校との交流



〇橋立小学校の活躍！！

・市読書感想文コンクール

課題読書：【優秀】 宮本 心乃夏(1年) 【優良】 入野 陽奈(4年)

自由読書：【優良】 入野 結衣(2年) 見付 心(3年) 針谷 真幸(5年) 伊東 咲耶(6年)

・第32回市少年・少女サッカー大会 女子の部 【3位】橋立ガールズ【敢闘賞】北前ガールズ

〇教頭先生の「新聞コーナー」の設置、河畑先生の「鰻(うなぎ)」の飼育

社会で起こった出来事やスポーツの結果などタイムリーに情報を得るには、ネットは手軽で早いのですが、新聞の良さは全体を見渡すと思ってもいなかった話題に出会え、じっくり読むことができることです。ネットが流れの速い川なら、新聞は静かな流れの川か湖のようなメディアかも知れません。先月の新聞週間から平井教頭先生が子ども達に新聞を読む機会を作ろうと考え、新聞を読んで問題に答え正解した人の解答を掲示するコーナーを作りました。まずは新聞を丁寧に読み、問題を考えて、別の記事にも目がいて読んでくれたらと思います。それから小学校体育館前には「鱸(どじょう)」に続き河畑先生の水族館?に「鰻(うなぎ)」がやってきました。4年生の国語の教科書(光村図書)には「ウナギのなぞを追って」が載っています。本物を見て学習することは子ども達の関心を深めます。うなぎは警戒して筒からなかなか出てくれませんが、朝、ひょっこり顔を出している姿を見て子ども達は喜んで観察しています。毎朝見に来る子もいます。餌として入れた小エビの泳ぎ方に興味を示す子もいます。(今このうなぎの名前を募集中です。)他にも先生達のいろいろな工夫により学校が楽しく、そして主体的で深い学びへのきっかけになってくれればと思っています。来校の際は是非ご覧になってください。

〇橋立小学校ホームページ 行事やおもな出来事についてブログを更新しています。

学校や学年のお便りなどで学校の様子についてお伝えをしていますが、ホームページでもおもな行事や出来事について毎日とはいきませんが、更新していますのでご覧ください。

暦の上では小雪(22日)、まだ本格的な冬ではありませんが日差しは弱くなり高度も低く家の奥まで届くようになりました。先日朝のあいさつで玄関に立っていると、1年生の子がきれいに色づいた紅葉の葉を大事そうに持ってきました。登校の途中、きれいなので拾ってきたということでした。これから日ごとに寒くなり風邪やインフルエンザなどがはやり出しますのでご注意ください。2学期はたくさんの行事が学校内外であり、役員の方、保護者の方にはいろいろとご協力いただきありがとうございました。来月は通知簿渡しがありますので、ご多用とは思いますが来校いただきますようお願いいたします。



学校薬剤師の東田さんが、長年の学校保健への功績を認められ文科大臣より表彰されました。おめでとうございます



12月のおもな予定

- 1(土)~2(日) 県科学作品展(市民会館)
- 4(火)~10(月) 人権週間
- 14(金) ひまわりの会
- 18(火) 地区会
- 19(水) 午後短縮
- 20(木) 通知簿渡し・給食終了
- 21(金) 2学期終業式

